

## PUBLICACIONES DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS ALBACETENSES

### LIBROS

IZQUIERDO COLLADO, Juan de Dios: *"Albacete, la Universidad de la Mancha y el tema regional"* (Albacete, Tip. Julián Gómez Avendaño, 1978, 227 páginas).

Nuestra provincia se enfrenta en la actualidad a dos temas importantes. El primero es el conocimiento, por comarcas, del pensamiento regionalista de nuestras gentes, imprescindible de cara a la actitud frente al sistema de las autonomías regionales. El segundo es la opinión sobre el tema universitario, sobre la ausencia de Universidad en la provincia, sobre los factores que impiden el acceso a los centros universitarios, sobre el intento de creación de la Universidad de la Mancha. Para aclarar estos temas de forma científica se ha realizado un sondeo técnico entre padres de alumnos de Institutos de Enseñanza Media, centros de E.G.B. y colegios de puntos ámpliamente variados de la provincia. Con sus resultados, ha podido elaborarse este estudio sociológico en el que se da una respuesta clara a estos temas tan importantes para el inmediato futuro de la provincia de Albacete.

PRETEL MARIN, Aurelio: *"Una ciudad castellana en los siglos XIV y XV. (Alcaraz, 1300-1475)"* (Albacete, Artes Gráficas Fuentes, 1978, 340 páginas. Serie I. Ensayos Históricos y Científicos, nº 1.)

Perdida su primitiva función fronteriza, la comunidad alcaraceña se defiende frente al hambre, la peste y la violencia de los poderosos, en los revueltos tiempos de la baja Edad Media. La guerra contra los moros, la repoblación constante de su territorio, la participación en las luchas civiles, son aspectos que, con las frecuentes sublevaciones y la resistencia a las banderías nobiliarias, conforman su vivir cotidiano. Al fin, la sublevación de 1475 permitirá un efímero triunfo municipal, que no tardará en perderse ante la presión uniformadora y estatista de los Reyes Católicos.

GARCIA-SAUCO BELENDEZ, Luis Guillermo: *"La Catedral de San Juan Bautista de Albacete"* (Albacete, Artes Gráficas Flores, 1979, 131 páginas y 54 láminas. Serie I. Ensayos Históricos y Científicos, nº 2.)

Se puede afirmar que con este trabajo de investigación, el estado actual de nuestros conocimientos sobre la Catedral de Albacete queda en gran parte completado, aclarándose definitivamente a través de sus páginas cual fue la intervención del arquitecto renacentista Diego de Siloé en Albacete en 1538. Un completo estudio sobre el desarrollo de la obra arquitectónica desde el siglo XVI hasta nuestros días. Además un magnífico material gráfico y documental ayudará al lector a comprender esta importante obra.

PRETEL MARIN, Aurelio: *"La integración de un municipio medieval en el*